

平成 31 年 3 月

木更津市

木更津市 子ども・子育て支援に関する調査

【子どもの気になるところ・自由回答まとめ】

— のまとめ — 雅子 宮崎 栄樹
(令和元年 5 月 7 日)

木更津 Yes! OK!

10月に県外に転出しましたが、今まで本当にお世話になりました。木更津市のよかったところしか、思いつきません。いつかまた木更津市に戻りたいと思います。

木更津市が大好きです。お住まいの方々が、みなさんお優しいです。木更津市役所の方も丁寧に対応していただきました。ただ、一部冷たい人もいました。声をかけるのがこわかったです。

ひとり一人を育てていくのは大変なことです。そのひとり一人と向き合うことが大切だと感じています。教育現場では業務が多い中、理想と現実の違いということも多々あるかと思えます。子どもたちが自信を持って、伸び伸びと力強く生きていける術を身につけられるよう願います。回答する機会をありがとうございました。市内のイベントが多く、子ども達の参加も多く、嬉しいです。

一時、発達について悩んだ際、幼児言語教室の方々に相談に乗っていただき、不安があるならばと医療機関への窓口となっていただいた事があります。そのおかげで不安もなくなり、本当に感謝しています。その後、長男も言語でお世話になりました。そのような場所はとても大切だと思います。

他市で福祉の仕事に就いていますが、木更津市は、近隣の中では充実しているように感じます。

最初のきっかけさえわかれば、環境、支援ともに充実しており、大変助かります。

4月より木更津に引越してきましたが、非常に子育てしやすい環境で感謝しています。

・ポータルサイトのプレイランドを利用した母からもらったパンフレットに子どもを遊ばせる際に困っていることは？のアンケート結果が掲載。安心して遊ばせる場所がない／同年齢または異年齢の子どもたちと遊ばせる機会がない／子どもにどんな遊びをさせてあげればよいのか分からない／親子で楽しめる場所がない／相談できる場所がない／遊びについて教えてくれる人がいない…との回答。パンフレットを読んだ母が「これらの事はゆりかもめでは叶えられる。」と話してくれた。

子育て支援センターの先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。

貴重なご指摘

A 予算不要、頭を巡らせれば出来ると思われること

- 1 学童保育所等の兄弟減額を徹底する。
- 2 学童保育所の経営に不信感あり。負担金が高い、追加負担あり過ぎ。
- 3 学童保育所の負担金・年間活動実績を一覧できるようにしてほしい。
- 4 学童保育所の 4 月 1 日現在の入所基準に、優先枠を数名作ってほしい。
- 5 各学童保育所で、朝 7 時から登校までの時間も預かってほしい。
- 6 各学童保育所で、土曜日の開所を徹底してほしい。
- 7 馬来田の学童保育所の位置内容等について、再検討願います。
- 6 子育て支援センター職員の対応に失望。研修をしてほしい。
- 7 請西の支援センターが、狭くて、あまり遊べない。
- 8 両親と同居のひとり親。生計は別なので、合算しないでほしい。
- 9 生後 6 ヶ月～2 歳まで、同じ境遇の人と相談できていたら良かった。
- 10 短時間労働では子供を預けて働けない。
- 11 認定こども園になった保育所は、実際、時短の子供達を預かってくれる（余裕はある）のでしょうか。
- 12 保育士不足が原因かと思われるが、一部保育所職員の資質向上をお願いしたい。
- 12 保育所は、学びや体験を一切しない、預かるだけ、と思っている人がいる。
- 13 保育所の給食は、完全給食が良いと思っている人がいる。
- 14 幼稚園・保育所の送迎バスは、問題なしと思っている人がいる。マイナスもある。
- 15 清見台公園のトイレの落書きを消すこと。
- 16 離乳食講座を独立で、子育て支援センターなどでやってほしい。
- 17 学校給食のメニュー（品数）を、なるべく同じにしてほしい。
- 18 就学後の子供について、各種相談窓口があるらしいことは聞いているが、そこに至る道・その入り口を分かりやすく整備してほしい。先ずどこに相談すべきかがわからない。
- 19 一時預かり保育所の受け入れ年齢を、生後 2 ヶ月からにしてほしい。
- 20 老人・病人介護の母達は、外出もままならないので、送迎付きの一時保育をお願いしたい。
- 21 受け入れ能力に限界のある一時保育所は、ただ断るのでなく、他の一時保育所を紹介してほしい。
- 22 電話で「又連絡する」と約束したら、決して忘れないで下さい。市役所職員の資質・常識の問題で、木更津市役所にあってほしくありません。

B 少々予算手当て、頭を巡らせば出来そうなこと

- 1 小学校2年生までの一時保育
- 2 夏休み等だけの学童保育
- 3 羽鳥野地区の信号の要不要チェックのこと。
- 4 図書館と公民館の一層の連携。(貸し出しと返本共に)
- 5 ファミサポの援助会員の能力向上を急いでほしい。
- 6 ファミサポの緊急対応能力(せめて前日申し込み対応)を強化してほしい。
- 7 ファミサポも、2ヶ月から預かってほしい。
- 8 3歳児検診で、「いわゆる育てにくい子」の対処を一層徹底的にお願いしたい。
- 9 朝日庁舎の市民課近くにも、子供用の遊びスペースをお願いしたい。

C 市長決裁を得て(予算措置が伴うが)実現されるべき事ども

- 1 鳥居崎プールの再生復活。サーフィンプールは不要。
- 2 潮浜・小櫃堰公園が寂しくなった。好きだったのに。その他の公園を含めての整備5ヶ年計画を立案してほしい。現在の整備状況は、2歳児向けに見える。加えて、幼児用と老人用の観点からの整備をお願いしたい。
特に、潮浜・小櫃堰公園を、袖ヶ浦公園・君津運動公園等他市の大型公園を意識した特別整備の対象にしてほしい。噴水は魅力的です。発展著しい木更津のイメージアップに有効です。
- 3 馬来田・西山・西岩根・長須賀・金田東に公園を整備のこと。
- 4 既存の公園の日陰・手洗い場・トイレの保守・遊具の増強・雑草対処の徹底。
- 5 小学生のために、通学路の整備を進めて頂きたい。
- 6 市内中央部周辺に、病後児保育所を設置のこと。
- 7 金田地区に、保育所・学童保育所・一時保育所・子育て支援センターを設置してほしい。
- 8 気軽に出来る食事の宅配サービスを充実してほしい。

D その他懸案

- 1 畑沢地区に介護入所施設を増やしてほしい。
- 2 富来田地区は自然が一杯で子供が育つには良いはずだが、病院・習い事等も不便で、人口は減るばかり、お忘れなく。

考之方・受けとの方

労働政策が最大の福祉施策

母親が子どもの体調不良や行事で、休みを取りやすい社会になって欲しい。保育してもらえる環境が充実することも大切だが、子どもにとって、親に見てもらいたい時に見てもらえないという思いをさせないで、共働きができる社会が実現したら良いと思う。社会全体でワーキングバランスをとり、もっと家庭や個人の時間も充実する社会になっていって欲しいと思う。

お祝い金・支援金 競争—やれ!

補助金やお祝い金を十分に用意してくれる地域に魅力を感じます。木更津市ももっと子どもへの支援を充実させて欲しいです。

世帯主の年収によって、子育て支援金などの額に差をつけるべきではない。支援は一律でやるべき。ただでさえ、年収に応じた所得税を納めており税金に差をつけているのだから。

他市と比べて—何に注目?

子どもに関することを中心に、木更津市は、他市に比べて負担金が大きい。

君津市や袖ヶ浦市の支援センターはイベントが充実しているので、木更津市の支援センターもイベントを充実させてほしい。支援センターでお昼ご飯を食べられるようにしてほしい。他の市の支援センターの方が内容がいいので、みんな他の市の支援センターを利用している。他の市は利用するのに料金はかからない。

年中無休の仕事への為

サービス業や大手の交替勤務の会社を持つ市にしては、公立の保育園は未だに土日休みで、預かり時間も短い。一部の私立保育園しか選択出来ません。また、土日・祝日は別料金で、平日お休みにしても返金はなしです。学童保育施設も、日曜日にやっているところが少ない。サービス業で働いている者には、なかなか厳しい育児です。

土日・祝日や盆も年末年始も関係なくシフト勤務していると、現状の預け先は、平日で勤務時間が定まっている人たちのためであるとよく感じます(都会との違いと思えば仕方ないのでしょうか)。